



Frutigen, 27. Mai 2024

## **Hans Schmid demissioniert per Ende Juni 2024 als Gemeinderatspräsident**

**Hans Schmid-Zimmermann hat aus gesundheitlichen Gründen per 30. Juni 2024 als Gemeinderatspräsident demissioniert. Gegen die von der Regierungstatthalterin verfügten Fristen zum Abschluss der Baupolizeipendenzen wird beim Regierungsrat des Kantons Bern Beschwerde eingereicht. Der Leiter Aussendienste erhält ein Ersatzdienstfahrzeug.**

Vor der Gemeinderatssitzung fand im Rahmen der Zielsetzungen 2024 ein weiterer Betriebsbesuch statt, dieses Mal bei der ALS-CNC GmbH an der Schwandstrasse 8 in Frutigen. Das Unternehmen ist auf die Komplettbearbeitung von komplexen Werkstücken spezialisiert und hat sich in der Produktion von Rotationsteilen etabliert. Der Gemeinderat hat den Jungunternehmern zum Mut und zur Initiative gratuliert und ihnen für die Zukunft alles Gute gewünscht.

### Gemeinderatspräsident demissioniert per 30. Juni 2024

Hans Schmid hat den Gemeinderat informiert, dass er aus gesundheitlichen Gründen per 30. Juni 2024 als Gemeinderatspräsident demissioniere. Er hat diese Tätigkeit seit dem 1.1.2017 als Mitglied der SVP inne (also während 7 ½ Jahren) und beendet sie somit 1 ½ Jahre vor dem Legislaturende (31.12.2025). Vorher war Schmid 8 Jahre lang im Gemeinderat als Ressortleiter Umwelt und Betriebe sowie Finanzen tätig. Der Gemeinderat hat die Demission mit Bedauern zur Kenntnis genommen und wird an seiner Sitzung vom 6. Juni 2024 über den Zeitplan der Nachfolgeregelung beschliessen. Ab 1. Juli bis zur Wiederwahl eines Nachfolgers bzw. einer Nachfolgerin wird der bisherige Gemeinderats-Vizepräsident Thomas Gyseler (Liberales Frutigen) diese Funktion übernehmen.

Der Gemeinderat dankt Hans Schmid für seine langjährige und geschätzte Behördenarbeit und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute. An der Gemeindeversammlung vom 4. Juni 2024 soll er offiziell verabschiedet werden.

## Beschwerde gegen die Frist zum Abschluss der Baupolizeipendenzen

Bekanntlich hat die Regierungsstatthalterin im Rahmen einer aufsichtsrechtlichen Untersuchung angeordnet, dass die hängigen Baupolizeiverfahren bis am 30. Oktober 2024 abgeschlossen sein müssen. Weil es der Gemeinde Frutigen ein Anliegen ist, die Verfahren korrekt und ordentlich abzuschliessen, erachtet sie die gesetzten Fristen als unverhältnismässig und damit rechtswidrig. Deshalb wurden mittels einer Beschwerde an den Regierungsrat des Kantons Bern angepasste, verhältnismässige Fristen verlangt. Der Rat zeigte sich zudem über den Umfang des Medienauftritts der Regierungsstatthalterin und des Kantons überrascht, zumal man in dieser Sache mit dem Regierungsstatthalteramt in regelmässigem Austausch war. Für die Umsetzung der aktuell noch pendenten Fälle (die gemäss GO nach wie vor im Aufgabenbereich der Hochbaukommission liegen) wurde zur Unterstützung eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen. Zudem bewilligte der Rat für den Beizug einer externen administrativen Unterstützung einen Nachkredit von CHF 32'000.00.

Im Weiteren hat der Gemeinderat

- die UeO Beschneigung Skizentrum Elsiggen-Metsch – Neufassung UeO «Winternutzung Elsiggen – Metsch» beraten und zuhanden der Mitwirkung verabschiedet;
- weitere Zonenplanänderungsbegehren beurteilt und soweit möglich befürwortend zuhanden der Mitwirkung und Vorprüfung verabschiedet;
- die Neufassung des Reglements für den schulzahnärztlichen Dienst genehmigt und – unter der Voraussetzung, dass das fakultative Referendum nicht ergriffen wird – per 1.7.2024 in Kraft gesetzt. Das Reglement vom 14.8.2008 soll aufgehoben werden;
- für den Ersatz von 5 Switchs (Geräte zur Verteilung der Datenströme) für die IT der Gemeinde einen Nachkredit von CHF 19'340.00 bewilligt. Die Geräte wurden anlässlich des Stromausfalls vom 27.4.2024 aufgrund einer Netzüberspannung beschädigt;
- aufgrund der Aufteilung der Automobilverkehr Frutigen-Adelboden AG in eine AFA Bus AG sowie eine Reisen AG beschlossen, die 10 Namenaktion der AFA Reisen AG abzustossen und nur noch jene der AFA Bus AG zu behalten;

- dem OK Musiktag Kreis 4 vom Jahr 2025 in Frutigen eine Gemeindeunterstützung im Umfang von CHF 1'000.00 in Aussicht gestellt;
- ein Nachkreditbegehren für die Anschaffung einer Bodenabdeckung in der Turnhalle Kanderbrück abgelehnt und die zuständigen Stellen beauftragt, vorgängig auch noch andere Varianten und Möglichkeiten zu prüfen;
- der Ersatzbeschaffung eines Dienstfahrzeugs für den Leiter der Aussendienste zugestimmt und dafür einen Nachkredit von CHF 10'500.00 bewilligt (weil zu knapp budgetiert);
- die Nachkreditkontrolle des 1. Quartals 2024 zustimmend zur Kenntnis genommen sowie
- dem Mittagsverpflegungsangebot mit dem Restaurant Kreuz für Schülerinnen und Schüler der Oberstufenschule für das Schuljahr 2024/25 in Form eines Leistungsvertrags zugestimmt. Das Angebot steht allen Schülerinnen und Schülern der Oberstufenschule offen.

Kontaktadresse für weitere Infos:

Hans Schmid, Gemeinderatspräsident, Tel. 079 632 73 10 oder

Peter Grossen, Geschäftsleiter, Tel. 079 486 53 25